

LA PROVINCIA

PERIÓDICO DE ANUNCIOS AVISOS Y NOTICIAS

SE PUBLICA

los Miércoles, Viernes y Domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona 2'50 pts. trimestre.

Fuera la Capital 3 pts. id.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de la Independencia n.º 14

SANTO DE HOY

S. Isidro labrador.



ZACARIAS SOLA

PLATERO DORADOR.

Se renueva y deja como nuevo todo objeto artístico, como

CUSTODIAS, CUPONES, etc.

Se reciben los encargos,

Plaza de la Independencia, 14, tienda

Se acude à cualquier punto de la provincia donde lo reclame la índole del trabajo.

Preséntase toda clase de garantía, lo mismo industrial por medio de objetos labrados, que de toda otra índole, según es de ver en el Album de certificaciones donde están estampadas firmas de Parrocos respetabilísimos y experimentados.

Toda correspondencia será contestada à correo seguido. Se pasa à domicilios lo piden familias que poseen imágenes y cuya sola limpieza les recordaría su primer estado de brillantéz y hermosura.

Todo encargo se recibe plaza Independencia, 14, Gerona.



Pascual Perucho

DENTISTA DE LA REAL CASA



Subida del Puente de Piedra número 2.— Piso segundo.

Ex-operador y Jefe de Taller DE LA CASA DEL Dr. PREFER DE PARIS

GABINETE DE OPERACIONES

Empaste y orificaciones de todas clases para obturar los dientes cariados reuniendo su solidez la imitación completa del color y transparente del esmalte.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas, más modernos, à presión de aire, el oro puro platina y caoutchouc superior.

Recordaré aquí de paso, que accediendo à los ruegos de mi numerosa clientela he trasladado mi gabinete de Figueras à esta capital.

DESDE PARIS.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Abril del 96.

Armand Silvestre ha confesado en una de sus recientes revistas de libros hablando del publicado georges Lecomte «Tras los montes:» por España—que nuestro pueblo le asusta por su crueldad natural y que le somos muy antipáticos.

Si se hubiera limitado à decir que no le hacíamos gracia los españoles nos limitaríamos à nuestra vez à encojernos de hombros y desear que los demás franceses no tuviesen tal prevención contra nosotros.

Pero las razones con que Armand Silvestre pretende justificar su antipatía tienen que molestar por lo injustas nuestro amor propio nacional.

¿En qué funda el distinguido escritor la opinión que tiene de nuestro pueblo?

Si confiesa que no ha traspasado nunca los Pirineos, que no ha estado jamás en España como ¿puede afirmarse que el pueblo español es cruel?

La madre del cordero son las corridas de toros: ese «combate desigual en que uno de los adversarios está condenado de antemano» según la frase del escritor francés.

¿Ya pareció aquello! Ya ha asomado el cuerno el animal doméstico.

A cualquiera se le ocurre contestar à Mr. Silvestre: «Pues si los españoles somos crueles por nuestros combates de toros los franceses del mediodía que aman este espectáculo con mas pasión que nosotros son también crueles y la tacha comprende à los dos pueblos».

¿No es una vulgaridad imperdonable y ridícula abogar tanto en pró de los animales que tienen muy hermosas «defensas»? A mí me hacen reír hasta saltárseme las lágrimas estas catilinarias con que algunos escritores franceses quieren confundirnos y excitar la piedad del público en favor de los pobres toros?

Estaria mucho mas dignamente empleada esa piedad en pró de los infelices que todos los días se arrojan hambrientos al Sena: de esas desgracias que engrosan diariamente el ejército de la prostitución aquí tan brillante y aguerrido, de esas familias de mendigos à quie-

nos arroja diariamente de la vía pública persiguiéndolas como à perros rabiosos.....¿Mr. Armand Silvestre cree inmoral y cruel nuestra fiesta nacional?

Pues opinión por opinión: yo creo inmoral y cruel su tarea en la literatura francesa sus numerosas obras estudiando «al desnudo en el Salón; sus cuentos de ver de tan subido que acusan en su autor en que el culto por su literatura y la afición à la pornografía que ayuda à corromper las costumbres pero que se paga bien.....

¿Por que insistir en defender las corridas?

Los franceses enemigos de ellas como comprenderán nunca como sus compatriotas del Midi y como nosotros la hermosura atrayente de la fiesta, la gallardía de la lucha entre el hombre inteligente y el fiero, ni tendrán ojos para que se les entre por ellos la hermosura del cuadro lleno de color y de luz que presentan el camino de la plaza y la plaza misma.

Esos franceses afeminados que brotan de la virilidad de nuestras corridas de toros preferirán siempre la monotonía exótica de las carreras de caballos y continuarán por in sécula seculorum abominando de nuestra crueldad mientras ellos se atiberran de feigrás procedente de patos à los que se creía en candiciones à propósito para que contraigan el infarto en el hígado, mientras se deleitan matando à tiros pichones à los que previamente se les arrancan los ojos; mientras asisten con fruición al boxeo brutal y bárbaro: mientras consienten el martirio de las vírgenes adolescentes à quienes arrancan el pudor y la vida los entrabismos y aberraciones de los viejos sátires.....

Será, tal vez, pueril el que yo lleve à mal que se califique de crueles à los españoles: pero no puedo remediar la contrariedad y el disgusto que me produce el que un escritor de talento como Mr. Silvestre, ineurra en la injusticia de llamar cruel à un pueblo de corazón tan noble, tan generoso, tan grande como el nuestro: al pueblo de los eternos desfacedores de agravios y enderezadores de entuertos: al pueblo de Don Quijote.

El pueblo sin corazón, ha llorado como propias las desdichas de

esa infeliz Reina Natalia, à quien le han bastado sus desdichas para alcanzar entre nosotros conmiseración y popularidad verdaderas.

Hace pocos días llegó la reina destronada, enferma, de paso para su palacete de Biarritz, y no hubo español, que al ver à la hermosa doliente, ó que al leer en la prensa la noticia de su enfermedad, no sintiese en el corazón una sacudida de lástima.

Mientras el rey Milán que es lo que aquí llaman «un haneur» y los que nosotros apelamos, mas ortográfica y simbólicamente, «un punto» gastaba en París lo que tenía y lo que no tenía, visitando los bastidores de los teatros, «seduciendo» coristas, corriendo los boulevares detrás de los buenos palmitos, cenando en los gabinetes reservados, jugando al bacarrat, y haciendo, «la boda»; su mujer lloraba en Servia ó en Biarritz, sus dolores y contraía la enfermedad que ahora pinta esas rosetas de la tisis, en sus megillas aun tersas y hermosas.

Seguro estoy de que en España, ese pueblo sin corazón, se hubiera reclutado en 24 horas un ejército de voluntarios, para devolver à la reina su trono, à la madre su hija.

Porque à pesar de la opinión de Armand Silvestre, y de todos los Silvestres que en el mundo han sido, nuestro pueblo cruel se complace en considerar como patriotas y en dar carta de ciudadanía moral à todos los desgraciados del mundo.

Menos mal que nos conceden algo.

Mr. Armand Silvestre cree que la Semana Santa de Sevilla debe ser infinitamente mas «pintoresca» que la de Paris.

Si, señor: mas «pintoresca» y mas Semana Santa que aquí, donde casi es una semana como otra cualquiera.

Nosotros llamamos à la semana santa la semana grande.

Ustedes los parisenses, llaman Gran Semana, à la del Gran-Prix, à la en que dán un premio de cien mil francos à un caballo.

Si, señor: mas «pintoresca» y mas religiosa, y mas intimamente conmovedora, la semana santa de Sevilla que la de Paris.

Pero no tiene V. que ir tan lejos para encontrar la unción, el misticismo devoto y «pintoresco» sobre todo, «pintoresco»: no hay que olvidar este adjetivo que es el sambenito y la coraza con que los franceses ilustrados nos hacen la «toilette» cuando nos quemamos..... la sangre que tiene la bondad de suponer que hay en la semana Santa de Sevilla.

Aquí mismo, en Paris, ha podido V. ver en la capilla española de la Avenida Friedland y en la exaltación del sentimiento religioso español.

Despójense usted del corazón, si quiere; pero ¡caramba! déjenos al menos nuestra fé inquebrantable y nuestras creencias.

Mientras España exista, habrá, tal vez, pueblos mas adelantados, mas progresivos: pero no existirá ninguno tan honda y sinceramente religioso como el español.

Nuestras iglesias no estarán tan llenas de santos boniti-barati, (que huelen que apestan a lienzos de Murillo; de Velazquez y de Goya esos artistas a los que tambien tiene usted la bondad de reconocer talento y esculturas de Montañés y de Salcillo, cuya sola contemplación incite a devoción el alma y mueve los labios, haciéndoles silabear la oración fervorosa.

LUIS VILLAZUL.

(Prohibida la reproducción.)

Correo de Madrid.

Se ha consignado en el Banco de España el crédito necesario para el pago del cupon de 1.º de julio próximo, y el ministro de Hacienda ha firmado la correspondiente orden para que puedan publicarse los oportunos anuncios.

Dícese en los círculos financieros que de los 20 millones de pesetas del segundo plazo de la operación de crédito acordado, solamente se han cubierto siete millones de pesetas por lo cual el Banco de España tendrá que suplir el resto.

Parece seguro que los diputados carlistas han roto sus relaciones parlamentarias con la minoría liberal, resentidos por no haberles dejado ningun puesto en la comisión de actas.

Los liberales dicen que no les hacia falta a los carlistas tener representación alguna en aquella comisión porque habiéndoles traído el gobierno ya cuidará éste de defenderlos.

Noticias Generales

Encontrábase ayer en nuestra Ciudad el incansable autor de la Pomada Pancho, D. Francisco Fontdevila. Dicho señor ha estado en la Corte, de donde salió bastante esperanzado, pues cree factible el nombra-

miento de una Comisión que dictamine si procede que el ejército de operaciones en Cuba y otros puntos vaya provisto de ella.

Nosotros no pensamos como D. Francisco Fontdevila; no creemos tan fácil sea ni siquiera escuchado.

Certificaciones en los primeros momentos son el estímulo; mas esto resulta negativo si tras ello no viene recompensa alguna que ayude los múltiples accidentes de la parte económica.

Qué ventajas positivas arranca el Sr. Pancho de su abnegación en aras de la ciencia.

De creer es que ninguna.

Y si así es, ¿qué saca con saludar a los prohombres de nuestra política presentando documentos acreditativos, que no leen, ni contando maravillosas curaciones que no oyen, por mas oídos que apliquen?

Aprenda D. Francisco el francés ó el alemán antes que la aplicación de la Pomada, y entonces tal vez cuiden de estudiar los mismos médicos españoles sus aplicaciones, y los hombres de influencia le presten su ayuda.

Llamarse D. Francisco es para los españoles de muy mal gusto.

No olvide que en todas las esferas es de muy buen augurio el sistema Mateu; que corona sus éxitos artísticos estampando su Huetam.

Recuerde por si acaso, a Nohérleensoom.

Cursi y violento sistema; mas vergonzoso que digno; pero obligado por las circunstancias, no ya de una sociedad, si de un mundo que hoy alienta y muévase mas, mucho mas al calor de la mentira, que de la verdad en sus múltiples manifestaciones

Es el siglo de los tumbos ó poco menos.

S.M. la Reina Regente ha firmado los siguientes decretos del ramo de Hacienda:

Uno por el que se adiciona el artículo 2.º del Real decreto de 21 de noviembre último, en el sentido de que las mercancías continuadas en las partidas 5.251 y 5.252 del arancel vigente satisfagan á razón de 5 céntimos de peseta el arbitrio establecido para la edificación de la Aduana de Barcelona, y otro por el que se aprueba el pliego de condiciones para contratar la impresion de las estadísticas generales del comercio exterior de España, incluso el papel necesario, correspondientes á los años 1895 á 1896 inclusive.

Nuestro querido amigo el ex-diputado Sr. Comyn ha presentado una querrela criminal ante el Tribunal Superior de Justicia contra el gobernador civil de Gerona señor Alvarez Guijarro por los hechos ocurridos en Santa Caloma de Farnés.

En nuestro sentir si los demás candidatos de oposicion no hubieran echado al saco del olvido accidentes y justificaciones de no escaso valor, la derrota del ministerialismos en esta Provincia sino resultara de las actas saldria á la superficie en puntos donde existe aun algo del rubor que necesita la sociedad para su sosten.

Mas hoy es tarde ya, y nos hemos de concretar á los residuos pudiendo alcanzar la totalidad.

Dice el Diario de Barcelona que se ha abierto de nuevo un proceso, iniciado en septiembre de 1894, con motivo de la muerte violenta de un

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.



Exposición de 1893
COLOMBIANA

Aquellos que padecen de debilidad general ó otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. De fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de—Ayer's Sarsaparilla—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

niño en San Celoni, y que terminó con la condena á doce años de presidio de un vecino de aquella población. En el pueblo hace tiempo que se decía que el condenado era inocente, y la guardia civil empezó á practicar activas pesquisas. El cabo de la bene mérita se informó de que el niño muerto y otros de su edad se encontraban jugando con una escopeta, y queriendo uno de ellos hacer blanco disparó, pero con tal desgracia, que dió el proyectil en el cuerpo de otro niño, que murió al poco rato.

El presunto autor del hecho y sus camaradas huyeron aterrados y se confabularon luego para ocultar la verdad.

Cómo presunto autor de esta muerte se detuvo al guarda de la finca en la que ocurrió el hecho, y en virtud del veredicto de culpabilidad del jurado, se le condenó á la pena antes citada.

Ha sido detenido el niño, presunto autor de la muerte de su compañero, y puesto á disposicion del Juzgado de Arenys de Mar.

Los grandes almacenes de *El Siglo* acaban de publicar el Catálogo de la próxima temporada de verano, ilustrado con profusion de grabados y figurines de la última moda para señoras, caballeros y niños.

El Catálogo y muestras se remite gratis á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados almacenes señores Conde, Puerto y C.ª, Rambla de los estudios, 5 y 7 Barcelona.

El día 30 del corriente temporas de la Santísima trinidad el excelentísimo señor Obispo ha determinado celebrar Ordenes. Los aspirantes á ellas deberán presentar en la secretaria de Cámara y Gobierno de este Obispado, sus solicitudes acompañadas de los documentos prescritos en anteriores edictos, previniéndose que cada ordenando acompañe además, por separado, una nota expresiva de los puntos en que haya residido y por cuanto tiempo en cada uno de ellos.

Serán admitidos para el presbiterado los que curaren el sexto año.

Los exámenes y los santos ejercicios empiezan respectivamente en los dias 11 y 20 del actual mes.

Telegramas.

Madrid 13.—En el Senado la primera parte de la sesión se ha dedicado á dar cuenta de los senadores vitalicios fallecidos durante el interregno parlamentario.

Con este motivo el Sr. presidente de la Cámara marqués del Pazo

de la Merced, ha hecho un sentido elogio de todos ellos y se ha acordado que constase en el acta el sentido del Senado por tan sensibles pérdidas.

Sin discusión han sido aprobados los dictámenes de la comisión de actas referentes á las de los individuos de su seno, señores Concha Castañeda y Casado y Pando.

El marqués de Trives ha presentado varios documentos relativos á inmoralidades que se suponen cometidas en las elecciones de Granada y se ha suspendido la sesión con objeto de que la comisión de actas emita dictamen sobre algunas de ellas y poder discutir las.

La sesión se ha reanudado á las 6 y se ha dado cuenta de varios dictámenes de la comisión de actas relativos á las elecciones de las Academias de Ciencias y de medicina y Universidad y provincias de Alava, Albacete, Avila, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Córdoba, Coruña, Gerona, Guadalajara, Guipuzcoa, Huelva, Lérida y Madrid.

VARIEDADES

Dos baturreos van por la plaza de un pueblo.

El reloj del Ayuntamiento, que anda muy desarreglado, dá precipitadamente las once.

Chiquio—¡qué de prisa dá ese reloj las horas!

Eso te parece á tú—le contesta el otro. Espérate y verás qué despacio dá la una. En el retiro.

Un niño se acerca á la jaula de los monos. Cuidado, hijo mio; mira que van á morderte.

—¿Por que?

—Porque no te concocen.

—Pues preséntame y díles que me llamo Pepito.

60 AÑOS DE ÉXITO



PÍLDORAS MORISON-MOULIN N.º 1 Y N.º 2.
Purgativo vegetal, depurativo de la sangre. CURAN los Dolores, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hidropesía, las Afecciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas. Precio de la caja: 2 francos. — Exijase la firma y el nombre Píldoras Moulin sobre cada caja. — Con la Pomada dermatica Moulin, curan tambien las Enfermedades de la Piel: Eczema, Prurito, Hemorroides. Precio de la Pomada: 2 fr. — Calle Louis-le-Grand, 30, Paris, y en las principales Farmacias.